

l'unanimité est très faible quant à chacun de ces éléments; la plupart des gens admettent ne pas connaître la teneur de l'Accord et semblent avoir peu assimilé les renseignements concernant les effets du libre-échange particuliers aux secteurs.

En majorité, les Canadiens ont toujours déclaré que leur opinion à propos du libre-échange s'appuiera sur des critères économiques plutôt que sur le degré d'indépendance du Canada par rapport aux États-Unis. Dans ce groupe, deux Canadiens sur trois s'attendent à des gains plutôt qu'à des pertes économiques pour le Canada.

Autres questions

Les questions portant sur la façon dont le libre-échange pourrait toucher la capacité du Canada à conserver son indépendance par rapport aux États-Unis ont fait l'objet de nombreux débats. Toutefois, le nombre de Canadiens qui jugent que cette question est extrêmement importante et qui pensent que notre indépendance sortira affaiblie de l'Accord n'a, à aucun moment, dépassé la barre des 30 % et a même peut-être légèrement baissé au cours du mois de décembre.

En même temps, beaucoup plus de Canadiens continuent d'exprimer des inquiétudes à cet égard. Alors qu'une grande majorité de Canadiens ont régulièrement déclaré que, d'après eux, le libre-échange finira par rendre le Canada et les États-Unis beaucoup plus apparentés à de nombreux égards, ils sont beaucoup moins nombreux à penser que le Canada ne sera plus en mesure de prendre ses propres décisions. En général, les Canadiens sont persuadés que nos programmes sociaux uniques resteront intacts; toutefois, une majorité d'entre eux pensent que l'Accord peut affaiblir la capacité du Canada à jouer un rôle indépendant dans les affaires internationales. Il ressort de façon claire et immanquable des données recueillies dans ce domaine que la plupart des Canadiens souhaitent toujours entretenir des rapports "étroits, mais pas trop" avec les États-Unis. Parmi les Canadiens pour l'Accord de libre-échange, certains s'inquiètent à ce sujet, mais sont arrivés à la conclusion que les risques ne sont pas trop grands ou que les avantages compensent les inconvénients.